

# EL NUEVO ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, 1 mes . . . . .	1'50 p-tas.
Fuera, 3 . . . . .	5 . . . . .
Ultramár, 6 . . . . .	18 . . . . .
Extranjero, 6 . . . . .	20 . . . . .
12 . . . . .	35 . . . . .
Número suelto . . . . .	60'10 . . . . .

PAGO ADELANTADO

DIARIO CATOLICO

ÓRGANO OFICIAL DEL CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS

CENSOR

M. I. Sr. Dr. D. José Pons y Pomares, Abad de esta Colegiata

ANUNCIOS É INSERCIÓNES

En 1.ª plana, línea . . . . .	50 . . . . .
2.ª . . . . .	35 . . . . .
3.ª . . . . .	20 . . . . .
Esquelas y artículos a precios convencionales.	
Administración, Plaza del Progreso, núm. 5.	

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

Tratándose de una secta (la masonería) que lo ha invadido todo, no basta defenderse meramente contra ella, sino que es necesario ir al campo valerosamente y afrontarla. Así lo debéis hacer, queridos hijos, oponiendo prensa á prensa, escuela á escuela, asociación á asociación, congreso á congreso, acción á acción. A las órdenes de la masonería milita una prensa religiosa y civilmente anticristiana; pues vosotros con vuestro trabajo y vuestro dinero, ayudad, favoreced, propagad la prensa católica. (Palabras de Su Santidad León XIII en su carta al pueblo italiano fecha 8 de Diciembre 1892.)

## CIRCULO CATOLICO OBRERO

DE  
ALICANTE

Sección de declamación y música.

GRAN FUNCIÓN

para el domingo 10 Enero 1897, á beneficio de la Srta. D.ª Isabel Sáez Iborra.

## PROGRAMA

- 1.º Sinfonía al piano por el señor Guimbeu.
- 2.º El dolo en un acto de Lukson, titulado, «Una limosna por Dios». A cargo de la señorita Sáez y señores Palazor, Guirau, Zaragoza, García é Iñesta.
- 3.º El juguete en un acto y en prosa, de S. Lastras, nominado, «En quince minutos». Desempeñado por las señoritas Sáez y González, y señores Palazor y Zaragoza.
- 4.º La bonita zarzuela en un acto, titulada, «Para casa de los padres». Cuyo desempeño está á cargo de las señoritas Sáez y Vázquez y Sres. Zaragoza, Guirau y Ayela.
- 5.º La bonita pieza valenciana, titulada, «La chala».

A las ocho y media.

## ¿QUÉ DAN LAS ESCUELAS MASÓNICAS?

«Una mano secreta empuja las masas á la corrupción, y la influencia masónica ha inspirado esos innumerables manejos é instrumentos de perdición y desorganización, á fin de reducir de la teoría á la práctica el desprecio de todo vínculo social, de todo deber doméstico y civil, de todo sentimiento moral y religioso; y

esta influencia completamente masónica, nos conduce por medio de la corrupción, á la barbarie», decía escandalizado un periódico liberal francés.

«Al alejarnos cada vez más de lo absoluto y de lo divino, acercándonos á nuestros orígenes animales, hemos aprendido á conocernos tales como somos: hijos de la bestia y no de la divinidad», añadía Mr. Greet, profesor de la Universidad masónica de Bruselas, dirigiéndose á sus discípulos. Mas, «poco importa que los hombres sean perversos; basta que sean ilustrados»; asegura la benéfica masonería.

Y es que el laicismo fomenta y patrocina toda monstruosidad, y entre los ególatros de la masonería es consentida cualquier manifestación arquitectónica, por insidiosa, inconveniente y estrambótica que parezca.

Véase la prueba. Una francesa—madame Huot—ha proclamado la necesidad de la destrucción de la infancia como elemento de bienestar social. «Cuando por desgracia—gorgaba la matrona laica—nacen en mi casa muchos perros y gatos, les ato una piedra al cuello y los tiro al Sena. Lo mismo debía hacerse con los niños que nacen».

Pero, ¿nada más eso afirman los masones cuando teorizan y se refosilan deslizándose por entre las florestas de los valles, simbólicos?

No. Que si en el orden de las ideas la masonería discurre así, la práctica de los hechos comprueban desgraciadamente semejante teoría animalización.

No. Que á poco tiempo después, «la maestra láica de Saint-Palais (Francia), cometió un crimen horroroso. Para hacer desaparecer una criatura que había dado á luz, no le ató la piedra al cuello, pero la cortó en pedazos y quemó éstos en la cocina. Cuando la prendieron trató de suicidarse abriéndose una vena con las tijeras», al decir de los periódicos, allá en 1891—como si dijéramos en nues-

tros días—y no: porque según los HH., «la religión basada en la revelación, destruye la justicia y la verdad; es inmoral» ya que «el cristianismo es una horrenda magia, el colmo de los horrores, un asesinato, un asesinato»; por ello la masonería «con el especioso pretexto de fundar en todo el orbe la igualdad, la libertad y la fraternidad, se propone hacer guerra á la Iglesia y á la sociedad, resucitando el vencido paganismo ó el imperio del naturalismo» vil y grosero.

Lo dice la Hermandad endiablada y hay que asentir á sus aseveraciones, mayormente cuando los gobiernos de contacto ó filiación masónica aceptan, acreditan y confirman, con satisfacción manifiesta entre los de la secta, el alcance, los medios y positivas utilidades de la práctica de sus teorías.

Más ¿es que, en realidad de verdad, solo á eso se reducen las aspiraciones, y quedan ahí especificadas las intenciones, zarandajas y trampantojos de los melifluros adoradores del Gran Arquitecto?

Imposible. Porque al dolo, á la hipocresía y al sinnúmero de ejemplos, todos ellos reales y contundentes, y que prueban suficientemente que la masonería no es sociedad humanitaria, ni patriótica, ni moralizadora, tenemos el testimonio del bravucón: Adrián Lemmi y los términos y dicharachos de varios otros áulicos hermanitos, quienes á una confirman ingenua ó maliciosamente, convenciendo hasta la sociedad, del concepto antisocial y maldad intrínseca que persigue con sus estrafños y demoniacos principios de disolución y aniquilamiento.

Porque «el odio—según ellos.—este es el amor masónico. No desperdiciemos la ocasión—añaden—ya que existen muchos católicos que ignoran todavía lo que queremos, y éstos nos seguirán; si un día abrieran los ojos nos hundiríamos; aprovechémonos de las circunstancias» y al propio tiempo «demostramos á los niños una fuerte educación, basada sobre una mo-

ral libre de toda idea religiosa, y destruyamos la influencia desmoralizadora (dicen ellos) del clero en la enseñanza (ahí, ahí) y escojamos (!!) maestros láicos capaces (¡¡!) de formar ciudadanos viriles (¡¡¡!) sabiendo discernir el bien del mal (es difícil), lo justo del injusto (peor aun) los trabajos infatigables, por el triunfo (¡.....!) de una moral y de una verdad humana.»

Y así, por el estilo de Fleuri. ¡tantos cofrades! y páñflos estafalarios, todos iluminando é ilustrando al mundo profano, en ansias siempre de la suspirada regeneración social! Y como dice un distinguido escritor católico, en la escuela láica se enseña ¡claro! lo contrario de la enseñanza religiosa ¡y esta enseña lo que debe el hombre á Dios, á sí mismo y á sus semejantes!!

CAYETANO TURQUESCO.

## MARTIRIO DE UN DOMINICO

EN FILIPINAS

Un vecino del pueblo de Hermosa (Bataán), espectador obligado, por su miedo, de las infamias cometidas allí por los insurrectos, relata así el horrible martirio sufrido por el Rdo. P. Fr. David Varas, cura párroco de aquella localidad.

Los asesinos comenzaron por quitarle los hábitos, después le cortaron las manos, y echándole una cuerda al cuerpo le arrastraron á más de un kilómetro del pueblo, desangrándose y sufriendo varios insultos y golpes de sus verdugos.

Cortáronle después ambos pies, y además probaron sus bolos algunas de aquellas fieras en el cuerpo de su víctima, concluyendo por cortarle el cuello lentamente.

El Padre Varas, sin sentido por no poder resistir tan espantosos sufrimientos, concluyó por morir antes que aque-

APOSTOLADO DE LA ORACION  
PRIMER GRADO

INTENCION GENERAL PARA ENERO

Las Comunidades religiosas

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que florezca más y más en las Comunidades religiosas el espíritu de oración, de penitencia y de caridad.

PROPÓSITO

Hablar bien del estado religioso, y proteger todas sus obras.

Máxima: «Que los hombres no vuelvan á pecar es el trabajo y cuidado de los enviados de Dios.»

(San Juan Crisóstomo.)

408 FOLLETIN DE «EL NUEVO ALICANTINO»

solemne, la mano del Padre amadísimo de los fieles, que al pasar por delante del hospital había bendecido á aquellos hijos queridos que estaban padeciendo en el lecho del dolor.

El alegre sonido de las campanas la había advertido que habían principiado los oficios, así como el momento de la elevación y el fin de la misa, del mismo modo que el estampido legano del cañón la había dado á conocer que en aquel instante el Vicario de Jesucristo, colocado en el balcón de la fachada principal, había bendecido á la ciudad y al mundo (1).

Cada uno de estos descubrimientos era una nueva alegría para la pobre niña que habiendo recibido durante el día las visitas de María y de su hija y la de Marta, se había contemplado muy dichosa, á pesar de los dolores, á veces demasiado agudos, que la habían clavado una y otra vez á la cruz durante aquel hermoso día de la gloria del Salvador.

—Has caído mala el Viernes Santo, la

(1) Urbi et orbi.

EL ROSAL DE MAGDALENA

405

dar en un momento todo el disgusto, toda la pena que había sentido al separarse de sus buenas amigas.

Pero tampoco se encontraba ahora en medio de personas extrañas. La caridad es una virtud que estrecha todos los lazos de la gran familia cristiana, y las buenas Hermanas hospitalarias que se dedican al cuidado de los enfermos, trataron con tanta atención, con tanta delicadeza á la huérfana, que cualquiera hubiera dicho que la conocían hacía muchos años, y que por esta razón la profesaban un amor maternal. Esto consiste en que aquellas buenas religiosas ven en cada enfermo un miembro doliente de su divino Esposo, y por esta sola consideración ponen en juego cuantos medios les inspira su ingenioso amor para aliviarle física y moralmente de sus dolores.

Estas buenas Hermanas, que forman una de las muchas congregaciones religiosas que hay en Roma, debieron su fundación en 1821 á una princesa romana llamada Teresa Doria Pamphili.



llos salvajes se cansaran de saciar su sangrienta saña.

Mutilaron luego el cadáver, desprovisto de sus vestiduras, y separando la cabeza del tronco, arrojaron éste á un barrizal destinado á baño de carabaos y colgaron la cabeza de un árbol, marchándose después tan ufanos de su *hazaña!*

Un monaguillo de la iglesia del pueblo, cuando se alejaron de aquellos lugares los foragidos, recogió la cabeza del mártir y llevándola al cementerio del pueblo, dióle cristiana sepultura.

El tronco, encontrado más adelante y reconocido por los médicos, acusa científicamente, según parte facultativo, la verdad de este relato.

El P. Varas era un sacerdote ejemplarísimo, de unos treinta años de edad, que llevaba dos próximamente en su curato siendo muy querido de sus feligreses, así como muy apreciado por la Orden de Dominicos, á que pertenecía, por su saber é ilustración, que le hacían estar indicado para ocupar algún puesto de importancia entre sus compañeros, en breve plazo.

Era sobrino del tan conocido y apreciado P. Varas, agustino, administrador de la hoy incendiada hacienda de Malinta.

¡Caiga, esta inocente sangre vertida, sobre la cabeza de los feroces asesinos, así como sobre las de aquellos traidores y miserables que por sus excitaciones han traído al país al triste estado en que hoy se vé!

## BALDÓN DE IGNOMINIA

Mientras la opinión pública y la prensa han contenido, por falso patriotismo, sus justos clamores, todo era paz y sosiego en la capa superficial de las aguas políticas, por más que en el fondo se agitaban incesantemente.

El gobierno iba muy bien en el machito. ¿Que un masón como Pantoja aparece gravemente complicado en la cuestión filipina? Pues silencio sepulcral, porque no es cosa de perturbar al partido conservador pidiéndole energías que necesita para salvar á la patria.

¿Que Blanco comete desaciertos notorios hasta el punto de no atreverse á venir á España? Pues silencio también, porque atacar á un general español, aunque haya sido inepto, es favorecer á los insurrectos.

¿Que Weyler y Arolas, y Arolas y Weyler, resultan generales de gran pa-

rada? Pues silencio igualmente, por la misma razón.

¿Que los que no han sabido aprovechar las energías y sacrificios de España ni hacer frente á los ultrajes de los Estados Unidos, pretenden otorgar á los bandidos cubanos reformas que equivalen á declararles vencedores? Pues silencio y más silencio, para que la opinión no se entere ni se altere, y sufra con mansedumbre los latigazos del negrero. Y silencio al observar que enferman y mueren miles de españoles en las infructuosas salidas de Weyler que se van pareciendo á las de D. Quijote; y silencio al contemplar que hoy mismo se pasea el general por las lomas de Pinar del Río diezmando un ejército que después de tantos meses no ha conseguido, á pesar de su arrojo, librar un combate digno de su número; y silencio al contemplar que tras la muerte de Maceo, recibida con exagerado y pueril regocijo, no se ha logrado más que una quietud aparente, precursora de indecorosas confabulaciones é inicuos pactos; y silencio ante la ruina cierta y la deshonra probable de la nación más rica, valiente y pundonorosa.

Y este silencio criminal se solicitaba, y se ha conseguido, por razones de patriotismo, por conveniencias nacionales, por mantener prestigios infundados, como si el patriotismo, y la conveniencia nacional, y el sostenimiento de los prestigios justos y merecidos, no demandasen en primer término censurar lo injusto é impedirlo á toda costa y por cualquier medio; como si hubiese acabado la raza de aquellos españoles que sabían oponerse respetuosa pero enérgicamente á los mandatos y obras de monarcas que contaban á su favor méritos que otros no cuentan ni contarán jamás; como si se hubiesen extinguido aquellos caracteres castizos no contaminados de positivismo que estiman más la honra sin colonias que las colonias sin honra.

Una nación que con serenidad pasmosa pone en manos de los gobernantes sus haciendas y las vidas de sus hijos, podrá no tener derecho á exigir la victoria, pero tiene derecho indiscutible á sucumbir, si le toca ese papel, con gloria y con honor.

Y cuando esa nación observa que no es vencida ni vencedora, y que sus millones se malgastan, y que sus hijos se convierten en carne de hospital, tiene obligación de pedir estrechas cuentas y exigir rigurosas responsabilidades, aunque de la liquidación resulten malparados poderes y prestigios que aparecen notoriamente inservibles.

Callar en estas circunstancias no sería patriotismo sino indignidad; por eso la prensa, áun la maleada por sus aficiones liberalescas, interpretando esta vez las ansias generales, comienza á usar el lenguaje del sentido común; manifestaciones que en vano pretende acallar el gobierno.

Aguantar que en Cuba se implanten como se intenta las reformas, lo cual es tanto como declararnos vencidos por los insurrectos, revelaríamos un rebajamiento á que no creemos haber llegado.

Si el país significase voluntad de conseguir la paz á toda costa, áun á costa del honor, preciso sería reconocer que España, que supo ser señora del mundo, se había convertido en territorio propicio para constituirse, por unos cuantos millones de dollars, en colonia de los Estados-Unidos.

Y el trono que han ocupado tantos ilustres monarcas, vendría á convertirse en bancos de majar, para que preparasen cecina los distinguidos tocineros yankees.

(De La Tradición Navarra.)

## GUERRA DE CUBA

El Imparcial da cuenta de algunas manifestaciones hechas por el general Weyler á su redactor corresponsal señor Blanco, en el acto de su despedida.

Reconoce el general que existen abusos: que son muchas las quejas que recibe de los soldados, y que nunca se aclara la verdad.

Cuando pudo comprobarlo, multó y destituyó á los alcaldes, separando y castigando á empleados de las factorías militares.

Respecto á la campaña, considera dominada la rebelión en Pinar del Río, donde solo quedarán las fuerzas suficientes para perseguir á los bandidos errantes.

Promete el general Weyler pacificar el territorio comprendido entre el extremo occidental de la isla y la trocha del Júcaro, en el actual período de seca.

Respecto al Camagüey y Oriente no ha dicho el general cuando espera pacificarlos.

Recaba para sí todas las responsabilidades y las glorias.

Ha demostrado que no necesitaba más que jefes y oficiales de Estado Mayor para dirigir la guerra, y ahora, que ha conseguido vencer en Pinar del Río, nombra jefe de Estado Mayor de aquel ejército á un general, el Sr. González Muñoz.

En cuanto á la acción política, el general entiende que no debe apelarse á ella hasta la conclusión de la guerra; que no hace falta ahora reforma alguna; pero si el Gobierno piensa de otro modo, hará lo que le manden.

Habana 5.—Capitán general á ministro Guerra:

Día 3 columna Biquero tuvo combates en cafetal Grinán y alturas Biqueron (Cuta), con enemigo numeroso, desalojándole de sus posiciones y cogiendo muerto al titulado comandante Pedro Maestro y ocho más.

Día 4 nuevo combate en Adbós, tuvimos muertos un comandante escuadras y dos guerrilleros, y heridos capitán María Cristina, Enrique Cónsul, teniente escuadras y 22 tropa.

Signe general Bosch aprovisionando pueblos de su territorio sin novedad.

General Luque sorprendió en Trilladeras campamento insurrecto, haciendo 10 muertos; columna tuvo tres heridos; coronel Jaquetot hizo dos heridos.

Teniente coronel Linares batió en loma Bonita partida Robau, haciéndole tres muertos y cogiendo cuatro terceros; la columna tuvo un soldado y el cabo Valentín Grimaudo (ahijado de S. M.) muertos y dos de tropa heridos.

Columnas provincia Habana, operando en sus zonas, tuvieron ligeros tiroteos con pequeños grupos insurrectos.

Fuerzas en Pinar siguen recogiendo familias y haciendo reconocimientos sin hallar más que grupos de 15 á 20, armados y hambrientos.

División Loño por San Miguel, Milita y Pozas, hizo á partida local 11 muertos; nosotros tuvimos muertos 10 hombres y seis presentados.—Weyler.

## INSURRECCIÓN EN FILIPINAS

Manila 31.—Continuando las operaciones organizadas por el general Polavieja en la provincia de Cavite, prepárase para el día de Reyes el avance de la línea establecida en Zipote hasta Bacoor, pueblo de los más importantes de dicha provincia.

Una vez tomadas estas posiciones se esperará la llegada de refuerzos que deben desembarcar en breve.

Cuando éstos se hallen en ésta se combinará una operación de guerra igual, como preparatoria del avance definitivo sobre las líneas defensivas construidas por el enemigo en las provincias de la Laguna y de Batangas.

## EL DIA EN ALICANTE

Ayer tarde, en el tren correo, salieron para Orihuela todos los seminaristas y demás alumnos de los centros docentes de aquella ciudad.

Con este motivo á la hora de salida, había en la estación de Murcia extraordinaria animación por las muchas personas que fueron á despedir á los estudiantes.

Los papas León XII y Gregorio XVI aprobaron su regla, añadiendo á los tres votos ordinarios el de la hospitalidad, que ejercen con ese afán amable y piadoso que prueba tienen realmente el espíritu de su estado.

No tardaron mucho en conocer las eminentes cualidades de Magdalena. Una de ellas, que desde entonces la cuidó con más amor, y que se llamaba sor Rosalía, estaba arrodillada al lado de la cama de nuestra huérfana cuando esta oía aquella misa que la hizo disfrutar una felicidad que en vano trataríamos de expresar.

La buena hermana vió el rostro pálido de la niña iluminado con una alegría tan pura en el momento de la elevación de la santa hostia, vió tanta gratitud, tanta fe, tanto amor en la casta mirada que Magdalena fijó en el amado de su alma, que desde aquel momento se dedicó particularmente á cuidarla, no sin haberse enternecido antes hasta el punto de derramar lágrimas en abundancia.

Aquel mismo día por la mañana se cele-

braba una fiesta particular en la antigua basílica del Salvador (1).

Era Capilla papal (2) que se celebra el día de la Ascensión en San Juan de Letrán y en la que un Cardenal, delegado por un breve especial, oficia en presencia del Papa en la misma mesa de madera que sirvió de altar á San Pedro, y que, engastada hoy en mármoles de gran precio, forma el altar papal de la Iglesia más venerable del mundo.

Magdalena no podía ver nada; pero oía las aclamaciones de la muchedumbre á la llegada del Pontífice, y hasta había visto, por la gran puerta de la sala que se había tenido cuidado de abrir en aquel momento

(1) La basílica de San Juan de Letrán estaba dedicada en su origen al Salvador cuando la erigió el Papa San Silvestre en el mismo palacio de Constantino.

(2) Se llama Capilla papal toda ceremonia á que asiste el Padre Santo, así como Capillas cardenalicias las que se celebran asistiendo únicamente los Cardenales.

## SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Luciano.

La misa y oficio divino son de la Octava de la Epifanía, con rito doble, color blanco.

CULTOS PARA HOY

En la Colegial y demás iglesias los de costumbre.



Les deseamos buen viaje, y buenas notas de exámenes.

—En la función religiosa que el día de los Santos Reyes se celebró en nuestra Insigne Colegiata, á la cual asistieron todos los años oficialmente el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, solo vimos al concejal Sr. Ferré y al señor Secretario de dicho Ayuntamiento.

Los comentarios hágalos el lector. Nosotros solo nos permitiremos decir que la religiosidad de nuestra corporación municipal fué puesta en duda por los numerosos fieles que llenaban el templo de San Nicolás.

—En el tren correo de ayer salió para Madrid, con objeto de tratar asuntos de suma importancia, referentes al engrandecimiento de la fábrica de luz eléctrica de esta ciudad, nuestro querido amigo y paisano, el director gerente de dicha fábrica, D. Trino Esplá.

Celebraremos tenga el Sr. Esplá un feliz viaje.

## ECOS DE LA PROVINCIA

El Ateneo de Orihuela, al dar cuenta del fallecimiento del dignísimo dean de aquella iglesia catedral, D. Antonio Becú, en la semana anterior, ha-

«Begué ha fallecido á la edad de 63 años y era natural de Bujalance, provincia de Córdoba.

Aun parece que vemos su figura majestuosa, alto y fornido, entre grave y risueño, apacible semblante y serena mirada, afectuoso con todos, siempre jovial, de trato amabilísimo y cultos modales, humanista consumado y escritor castizo, predicador elegante y profundo, de voz dulce y sonora, que en el canto de la misa no hallaba igual y se le hacía pasar por tenor de primera, de carácter severo y á la vez tolerante é indulgente, reunía tan hermosas prendas el Sr. Begué que su triste fallecimiento no puede menos de hacerlas recordar á cuantos tuvieron la dicha de conocerle y tratarle y de saborear las sales áticas de su conversación y su buen humor andaluz tradicional y noble.

Sacerdote virtuosísimo, antes de ejercer la dignidad catedral había desempeñado el delicado y augusto ministerio de la cura de almas, en el que verdaderamente se templan los corazones en la práctica de las virtudes cristianas.

Deja varias obras impresas inéditas y entre las primeras un notabilísimo sermón sobre la Libertad que pronunció aquí en Orihuela y que aun recuerdan con delectación los que tuvieron la suerte de escucharle.

Ciertamente el M. I. Sr. D. Antonio Begué, era uno de los sacerdotes mas virtuosos y sabios de esta Diócesis.

—Se halla gravemente enferma en Valencia, la madre del Sr. Obispo de Menorca, Dr. D. Salvador Castellote.

Con este motivo este dignísimo prelado salió de Mahón el martes último, llegando á Valencia ayer por la mañana.

—De interés para los maestros:

Por la secretaría general de la Universidad de Valencia y sección de primera enseñanza se hace público que los maestros y maestras de primera enseñanza que deseen servir como interinos y suplentes plazas en las escuelas públicas de este distrito universitario, dotadas con el sueldo anual de 825 y 1.375 pesetas, deberán presentar instancia en el negociado primero de la citada secretaría, manifestando el pueblo y señas de su domicilio, las provincias del distrito en que deseen prestar sus servicios, con expresión de la clase, grado y sueldo de las plazas que pretendan, y estar dispuestos á tomar posesión de aquellas para que sean nombrados en el término de diez días que fija el reglamento vigente.

Las expresadas instancias se escribirán por los mismos aspirantes, y para su admisión se exhibirá la cédula personal corriente del maestro, con los datos prevenidos en las vigentes disposiciones.

Los que hayan servido en escuelas públicas, ya en propiedad, como interinos ó suplentes, acompañarán hoja de sus méritos y servicios, certificada por el secretario de la Junta de Instrucción pública de la provincia donde últimamente los prestaron y visada por el presidente de dicha corporación.

Los maestros en quienes no concurra la expresada circunstancia, deberán presentar certificado de buena conducta expedido por el alcalde de su domicilio y justificar hallarse en posesión del título correspondiente á la categoría de la vacante.

## DE TODAS PARTES

El cabecilla Rius Ribera, sucesor de Maceo, es criollo, hijo de padre español y madre americana, su padre era natural de Vendrell y su madre de Mayagüez.

De dicho cabecilla hay actualmente en Vendrell cuatro primas hermanas y bastantes parientes de menor grado.

Desde joven tuvo ya ideas muy exaltadas, por cuyo motivo sus padres le enviaron á un Colegio de esa ciudad, en el que sólo estuvo algún tiempo, pues no se avenía á su carácter. Durante su estancia en Barcelona se retrató, y en esta población existen dos fotografías suyas, en una de las cuales va vestido de jefe insurrecto.

—Acerca del proyecto de instalar en Cervera (Barcelona) una Universidad católica dice un periódico de aquella lo-

«Parece que se trata de instalar en Cervera una universidad católica á cargo de los Rdos. Padres de la Orden de Santo Domingo.

Pero como el antiguo edificio que fué un tiempo Universidad lo ocupa hoy otra Orden religiosa, los referidos Padres han adquirido nuevamente el convento que antes perteneció á dicha Orden, el cual será restaurado debidamente para que pueda prestar el servicio á que se proyecta destinarlo.

La Comunidad que hoy ocupa el edificio de la antigua Universidad tiene á su cargo la segunda enseñanza; de manera que, de realizar los Padres Dominicos el proyecto indicado, la ciudad de Cervera contaría con dos centros docentes muy importantes que quizás serían la base para devolverle el esplendor científico que en otros tiempos la caracterizaron.

De todas veras deseamos ver traducido en hechos lo que es hoy simplemente un proyecto.»

—El consejo del Banco de España ha acordado que el dividendo que ha de repartirse por las utilidades del segundo semestre de 1896, sea de 60 pesetas por acción.

—La vacante de senador vitalicio producida por fallecimiento del Sr. Zaballari, será ocupada por el arzobispo de Zaragoza.

—El buque, que según un telegrama de anteanoche, se veía en aguas de Lisboa en demanda de puerto y pidiendo auxilio, es el «Nautilus», escuela flotante de guardas marinos.

El buque entró en el puerto el día 5.

—Se atribuye importancia política al Consejo de ministros que se celebrará hoy bajo la presidencia del Sr. Cánovas por suponerse que el Gobierno tratará, entre otros asuntos, de la fecha en que deban reunirse las Cortes.

Como son varias y de importancia las gestiones en que las Cortes deben intervenir sin aplazamientos, entienden muchos que el Gobierno habrá de atender las demandas de la opinión.

—«La Epoca» ha publicado un artículo en que se lee lo siguiente:

«Está en lo humano, y hace suponer la historia de las guerras ultramarinas, que un ejército de 250.000 hombres en una campaña colonial, á 1.000 leguas de la patria, en un país casi desierto en su centro, con un enemigo que fía la defensa á su movilidad y luchando con la epidemia y con todo género de enfermedades que producen altas y bajas incesantes en hospitales y enfermerías; que dadas esas condiciones, decimos, aparezcan, por una parte, como hechos abusivos, indicadores de corrupción los que son realmente naturales é inevitables; y por otra parte, que en algún ramo, servicio ú ocasión hayan existido el abuso ó el fraude. ¿Quién podrá sostener lo contrario?»

Ya va concediendo algo el periódico ministerial.

## VARIEDADES

En Cuenca se celebraron en los días 12 y 16 del pasado Diciembre, dos veladas patrióticas literarias en honor de nuestro heroico ejército de Cuba, con motivo de la victoria de Punta Brava.

El teatro de la Paz, en que dichas veladas tuvieron lugar, se vió favorecido con la asistencia de lo más selecto de la sociedad cuencana, leyéndose notables poesías, que fueron calurosamente aplaudidas.

Entre ellas sobresalió en la estimación del público, la titulada «¡Viva España!», de D. Sebastián Malo y Algar, poeta de verdadera inspiración, que ha obtenido en varios certámenes justo premio, debido al mérito de sus trabajos literarios.

A la amabilidad de nuestro respetable y distinguido amigo el R. P. Guardián de los Franciscanos, de Orihuela, hermano del autor, debemos el favor, que profundamente agradecemos, de poder obsequiar á nuestros lectores con tan hermosa composición, cuyo valor podrán ellos apreciar mejor que nosotros.

### «¡VIVA ESPAÑA! (1)

¡Patria mía! Si triste y desolada lloras de ingratos hijos las falsías, mi lira destemplada eco se hará de justas alegrías; porque una nueva gloria ilustra los anales de tu historia.

¿Puedes levantar la noble frente que de mundos ciñó la diadema; aún puedes dignamente ser del valor, y la hidalguía emblema; aún puedes orgullosa dar al viento tu enseña victoriosa.

Aún arde en nuestro pecho aquella llama que inflamó á los guerreros, que llenaron el mundo con su fama: hijos somos de aquellos que llevaron á apartadas regiones, la victoria amarrada á sus pendones.

A tus órdenes tienes todavía á los ínclitos hijos de Pelayo; los que en glorioso día cayeron sobre el árabe, cual rayo que á la robusta encina hiende, y al suelo con furor inclina.

Recuerda que tus campos invadieron del coloso del siglo las legiones, y aquellos tumba fueron de sus nunca saciadas ambiciones, debido á la constancia del pueblo de Sagunto y de Numancia.

Si un grupo de traidores insurrectos á tu derecho soberano atenta, tus hijos predilectos dispuestos á vengar tamaña afrenta te ofrecen sin medida su sangre, sus tesoros y su vida.

Y entusiastas, y ardiendo en heroísmo, el arma empuñan con gentil denuedo; cruzan el ancho abismo, y ni la fiebre les produce miedo, ni el terrible machete del mambí, que traidor les acomete.

Hé'os ya persiguiendo á esos bandidos, que empleando asechanzas y cautelas, huyen despavoridos, cual manada de tímidas gacelas que busca con pavora un refugio del bosque en la espesura.

¡Temblad, rebeldes! El feroz mulato que al incendio y al robo os conducía, su proyecto insensato con la vida pagó, cual merecía: temblad, porque preveo que os espera la suerte de Maceo.

Mirad como un puñado de valientes, al mando del invicto Cirujeda, han sido suficientes para tomar el campo, donde queda disuelta una partida y un jefe sanguinario sin la vida.

¡Patria levántate! pues te defiende tu ejército que en nada encuentra valla; que al número no atiende, y que nunca al lanzarse á la batalla sus enemigos cuenta;

lo mismo ataca á cuatro, que á cuarenta. Deja que un pueblo de ambiciones lleno, haciendo alardes de amistad fingida, hiera tu noble seno: deja que preste ayuda fementida á un miserable bando, el lucro del botín solo buscando.

Si, vosotros, yankees, vosotros solos apoyáis una causa tan injusta con astucias y dolos, arrancar pretendiendo de la augusta corona de Castilla, la perla ansiada de la gran Antilla.

(1) Composición leída en el Teatro de la Paz la noche del día 12 de Diciembre.

No importa que aprestéis expediciones y sean vuestros puertos arsenales de bombas y cañones; si nos faltan, acaso, materiales, las iglesias cristianas, el bronce nos darán de sus campanas.

Venid, si os atravezis á su conquista ya que os mostráis tan fuertes adalides; mas no perdáis de vista que en siete siglos de sangrientas lides al potente agareno conseguimos lanzar, de oprobio lleno.

Si os tiene ufanos la cobarde hazaña de insultar la bandera, trapo inerte, que simboliza á España, venid y arrebatadla al brazo fuerte del que en la lucha fiera la vida entregará, no su bandera.

Pero no, no vendreis; ruines y arteros, trabajáis en la sombra, y con el oro compráis filibusteros; mas en vano mermais vuestro tesoro: para empresa tan alta caudal os sobra, corazón os falta.

Al español que siempre en mar y tierra venció, como la fama lo pregona, no le asusta la guerra; pues sabe que en Bailén como en Girona, en Otumba ó Lepanto, fué de sus enemigos el espanto.

Y en Cuba ó Filipinas, donde quiera que el honor español sea ultrajado, allí irá España entera, si es preciso, y con ánimo esforzado, sabrá vengar la ofensa ó derramar su sangre en la defensa.

¡Españoles! ¡La patria escarrocada os llama á voces á combate rudo hasta perder la vida! ¡Del león que campea en vuestro escudo mostrad la fiera saña! ¡¡Adelante, valientes!! ¡¡Viva España!!

SEBASTIÁN MALO Y ALGAR.

Cuenca, 12 de Diciembre de 1896.

## BANCO DE ESPAÑA ALICANTE

Acordado por Real Decreto de 18 del actual agregar á los títulos de los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, una hoja con los cupones números 48 al 82, vencidos desde 1.º de Abril de 1897 al 1.º Enero 1907; esta Sucursal admitirá en Depósito ó en garantía de operaciones dichos títulos, hasta el día 10 del corriente; pasado ese día y con motivo de la agregación de las hojas de cupones indicadas no se devolverá ningún depósito de esta índole á los interesados hasta que sus Billetes tengan aquel requisito, que este Banco se encarga de llenar.

Alicante 4 Enero 1897.

El Secretario,  
FRANCISCO SALAZAR.

## RESTAURANT IBORRA

15, SAN FERNANDO, 15

Ostras frescas, 1 pta. docena

### ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL NUEVO ALICANTINO»

Madrid 7 (6'13 n.)

Ninguna noticia de Cuba ni de Filipinas.

El Gobierno ha autorizado al general Polavieja para que organice cuerpos de voluntarios indígenas.

Firmado decreto concediendo grado superior al Coronel Segura.

Madrid 7 (8'5 n.)

Varios encuentros en las Villas, Matanzas y Habana, haciendo bajas al enemigo.

Se ha hecho prisionero al titulado capitán Dumas.

Telegramas particulares de la Habana dicen que el general Weyler se opone al ascenso del comandante Cirujeda.

ALICANTE

IMPRESA DE MANUEL Y VICENTE GULJARRO.

Plaza del Progreso 5,



